
GEWERBEVEREIN LANGNAU

Protokoll der ordentlichen Hauptversammlung

Datum lZelt

Ort

Anwesend

Traktanden

Donnerstag, 9. Mdrz 2023, ab 18.30 Uhr

Hotel Hirschen, Hirschensaal, Langnau

Mitglieder und Mitglieder-Vertreter gemdss Prdsenzliste

a

a

1. Protokoll der HV 2022

2. Mitglieder-Mutationen

3. Jahresbericht des Prdsidenten

4. Jahresrechnung2022
5. Jahresbeitrag2Q23
6. Budget 2023

7. Wahlen

7.1 Wahl neue Prdsidentin

7.2 Wiederwahlen

L Jahres-Programm 2023

9. Verschiedenes

Hans Brechbghl, Prdsident des Gewerbevereins, begrUsst die Vereinsmitglieder zur diesjdhrigen
Hauptversammlung. Einen speziellen Gruss richtet er an

Ernst KUhni (Prdsident Berner KMU), Christoph Hofer (Prdsident Landesteilverband Emmental
Berner KMU), Walter Sutter Gemeindeprdsidenten und Grossrat), Roland Zaugg (Prdsident

oGA).

Sodann begrUsst er auch die Partnerinnen und Partner der Mitglieder und weitere Familienan-
gehdrige.

Wahl Stimmenzdhler / Wahl Protokollausschuss:

Der Vorstand beantragt

. Simon Kauer

. SamuelVogel

als Stimmenzdhler und Mitglied des Protokollausschusses zu wdhlen.

Simon Kauer und SamuelVogelwerden einstimmig gewdhlt.

Der Prdsident stellt fest, dass die Einladung mit Traktandenliste fristgerecht erfolgt ist. Seitens Ver-

sammlung werden keine Antrdge zur Anderu ng I Ergdnzung der Traktandenliste (Projektion der Trak-
tandenliste) gestellt.

Der Vorstand beantragt, die Traktandenliste zu genehmigen.

Die Traktandenliste wird genehmigt.

Der Prdsident bittet die Anwesenden sich in die Prdsenzliste, welche auf den Tischen aufliegt, einzu-
tragen.
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Protokoll der HV 2022

Der Protokollausschuss, bestehend aus Stefan Stalder und Bdnz WUthrich, empfehlen das

Protokoll der HV vom 31 . Mai 2022 zur Genehmigung.

Das Protokoll war auch auf der Homepage des Gewerbevereins aufgeschaltet.

Der Vorstand beantragt die Genehmigung des Protokolls.

Das Protokolls der HV vom 31. Mai 2022wird einstimmig genehmigt. Dank an Verfasserin.

2. Mitglieder-Mutationen

2.1 Verstorben

Der Prdsident informiert Uber den Tod von

. Fred Baumgart (verst. Ende Dez, war jahrelang Mitglied), Sattlerei

Der Prdsident bittet die Mitglieder sich zu erheben.

2.2 Austritte

o Walter Hertig AG

. HUbeli Metzg

. Schuhmacherei BUrki

. UBSAG

. Swisscom-Shop

. Ad rundum AG

. Diverto GmbH

. EBL Telecom AG

o Kipfer Mode

o WUthrich lngenieur u. Planungs AG

Die Austritte werden zur Kenntnis genommen.

2.3 Eintritte

. emmenland ag (martin Gerber u. Stefan Lehmann, Betreiber Eisfeld)

o TuningbrUder GmbH

o Fensterbaumeler AG

o JOhr Montagen GmbH

. Mode Berther AG (Nachfolgerfirma Kipfer Mode)

. Fellness Langnau Barbara Rentsch

Der Vorstand beantragt die hiervor erwdhnten Eintritte zu genehmigen.

Die Eintritte werden einstimmig genehmigt.
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2.4 Freimitqlieder

Ein Gesuch um Ernennung zu Freimitgliedern haben gestellt:

. Peter Schmutz (BEKB, ehemaliges VR-Mitglied)

. Hans KUhni (ehemaliges VR-Mitglied)

. HansjUrg Stettler (Valiant / Stiftung Lebensart)

. Rudolf LUthi (HUbeli Metzg)

o Hans Peter Kipfer (Kipfer Mode)

. WUthrich Bernhard (WUthrich lngenieur + Planungs AG)

Der Vorstand beantragt die hiervor erwdhnten Gesuche um Freimitgliedschaft zu genehmigen.

Die beantragten Freimitgliedschaften werden einstimmig genehmigt.

2.5 Ehrenm itolieder

folgt spdter

3. Jahresbericht des Prdsidenten

Prdsentation des Jahresberichtes durch den Prdsidenten Hans BrechbUhl

o Anlass Gewerbekanal: Besichtigung des Gewerbekanals. Xaver Zircher berichtete Uber

bestehende und nicht mehr bestehende Werke. Abschluss bei der llfisbrUcke bei Xaver
ZUrcher mit anschliessendem Apero;

. Firmenbesichtigung Werren Werbung: interessanter Einblick in das Business;

. Berner KMU FrUhlings- und Herbst DV;

. An drei Vorstandssitzungen wurden die laufenden Geschdfte erledigt. Eine Sitzung fand

im Steingdrtli statt;

r Der Krieg in der Ukraine hatte auch grosse Auswirkungen auf das Gewerbe: Teuerung,

Energiepreise, Lieferengpdsse, FachkrSftemangel sind nach wie vor ein Thema.

Der Vize-Prdsident Andreas Mosimann dankt dem Prdsidenten fUr den Bericht und seine wert-
volle Arbeit.

Der Vorstand beantragt die Genehmigung des Jahresberichts.

Der Bericht wird einstimmig mit grossem Applaus genehmigt, mit Dank an den Prdsidenten

Hans BrechbUhlfUr seine Arbeit.

4. Jahresrechnung 2022

Prdsentation der Jahresrechnung 2022 (Projektion der Jahresrechnung) durch den Kassier

Mathias ZUrcher.

Einnahmenseite: "Gwdrbler" wurde vorsichtig budgetiert. Daher sind Einnahmen hdher. Ab-

weichung bei div. Ausgaben. Es wurde ein Apero an OGA budgetiert, auf welches verzichtet
wurde. Zudem war der Anlass "Gewerbekanal" h6her budgetiert und das Apero wurde von

Xaver ZUrcher Ubernommen. Daher konnte der Verein einen Gewinn erzielen.

4.1
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4.2

Es werden keine Fragen zur Jahresrechnung gestellt.

Der Ordner mit sdmtlichen Belegen liegt zur Einsichtnahme vor.

Die Rechnung wurde durch die TreuhandbUro Sutter AG revidiert und wird von dieser zur Ge-

nehmigung empfohlen.

Keine Wortmeldungen zur Jahresrechnung.

Der Vorstand beantragt die Genehmigung der Jahresrechnung 2022 und die Erteilung der
Entlastung an die Vorstandsmitglieder fUr das vergangene Geschdftsjahr.

Die Jahresrechnung 2022 mit gleichzeitiger D6chargeerteilung an den Vorstand wird einstim-

mig genehmigt.

Der Prdsident dankt dem Kassier Mathias Zlrcher. Ein Dank geht auch an die TreuhandbUro
Sutter AG fUr die Revision der Jahresrechnung.

5. Jahresbeitrag 2023

Der Vorstand beantragt fUr das Vereinsjahr 2023 den Jahresbeitrag von CHF 120.00 beizube-
halten.

Keine Wortmeldungen. Die Belassung des Jahresbeitrages wird einstimmig genehmigt.

6 Budget 2023

Kassier Mathias Zlrcher prdsentiert das Budget2023 (Projektion des Budgets).

Man verzeichnete mehr Austritte als Eintritte, daher wurde Mitgliederbeitrag tiefer budgetiert.
Es wurden nun wieder zwei Gwdrbler budgetiert. Ausgaben wurden h6her budgetiert, insb.

auch wegen HV (Konzert). Es ergibt sich ein Verlust von CHF 900.00.

Der Vorstand beantragt die Genehmigung des Budget 2023.

Keine Wortmeldungen. Das Budgets 2023 wird einstimmig genehmigt'

7. Wahlen

7.1 Prdsidium

Andreas Mosimann hat die Ehre jemanden zu verabschieden und zieht dafUr seine Krawatte

an. Bevor eine neue Prdsidentin gewdhlt wird, muss unser bisheriger Prdsident Hans Brech-

bUhl verabschiedet werden. Hans Brechbtrhl ist seit 21 Jahren Prdsident. Zu den 21 Jahren
kommen noch weitere Jahre im Vorstand. Ein grosses Dankeschdn an Hans.

Ein paar Schlagworter zu ihm: gesellig, lustig, nachdenklich, zwischendurch auch mal hdssig.
Er war stets sehr engagiert, insbesondere i.S. OGA. Er hat sehr viel Zeit investiert im Verein.
Ein guter Zusammenhalt war ihm stets wichtig; dass man miteinander reden kann. Es war ihm

auch sehr wichtig, dass er die Leute mit Namen kennt. Er brachte stets gute ldeen (2.B. fUr

Firmenbesichtigungen, Hilfe bei Aufbau Gwdrbler, Vorstandsjacken, UnterstUtzung Neumit-
glieder, Geselligkeit mit Fyrabegrill, Anlass mit GV Langnau a. Albis, Pizzaevenl) und verfUgte
Uber ein grosses Netzwerk (2.8. zu Botschafter, Orchester). Die Sitzungen wurden immer spe-

ditiv, locker und gut gefuhrt. An seiner Frdhlichkeit, sollten wir alle ein Beispiel nehmen. Hans

war stets flexibel und zwischendurch firr ein Glas Wein (im Turm) zu haben (Gibt's dann auch
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noch fUr zuhause). Zwischendurch war er auch nachdenklich. Andreas und Hans haben dfters

zusammen gesprochen, was beiden gutgetan hat. Danke auch fUr diese Seite.

Wir danken Hans, aber auch seiner Frau Therese und den Tdchtern fUr die investierte Zeit

bzw. Geduld. Es ist eine Freude zu sagen <Ufwiderluege>. Hans hat nun mehr Zeit, aber wir

freuen uns ihn dann auch wieder an den Anldssen begrUssen dUrfen.

Eines der vorangegangenen Traktanden war noch "Ehrenmitglieder".

Der Vorstand beantragt, dass Hans BrechbUhl als Ehrenmitglied aufgenommen wird

Hans BrechbUhl wird mit grossem Applaus als Ehrenmitglied aufgenommen.

Ubergabe Geschenk (Guter Tropfen Wein sowie Ausflug nach Hasliberg mit Ubernachtung

und ein Blumenstrauss fUr Therese).

Demission H Brechbirhl

Die Amtsdauer des Prdsidenten Hans BrechbUhl lduft ab. Er stellt sich - wie bereits erwdhnt

- nicht wieder zu Wiederwahl

Hans dankt fUr die Wahl als Ehrenmitglied und fUr die Geschenke.

Es war eine schdne und interessanteZeit und mit guter Zusammenarbeit. Er blickt auf sehr

viele schone Erlebnisse zurUck. Die Kameradschaft im Vorstand wird ihm fehlen. Auch die

Veranstaltungen von Berner KMU waren stets interessant. Man konnte andere Gwdrbler tref-

fen und politische Dinge diskutieren. Letzen Sommer hat er sich auf die Suche nach einem

neuen Nachfolger gemacht. Er sei der 33. Prdsident des Gewerbevereins. Bisher waren es

immer Mdnner. rua-cn etwas Bedenkzeit hat sich Christine Rothlisberger bereit erkldrt, das

Mandat zu Ubernehmen.

Christine ROthlisberger kommt nach vorn.

Wahl Christine R6thlisberoer als neue Prdsidentin

Als Nachfolgerin fUr das Prdsidium des Gewerbevereins Langnau konnte Christine R6thlisber-
ger gefunden werden.

Der Vorstand beantragt, Christine Rothlisberger als neue Prdsidentin des Gewerbevereins

Langnau fUr eine Amtsdauer von drei Jahren zu wdhlen.

Christine Rdthlisberger wird mit Applaus einstimmig als Prdsidentin gewdhlt.

Gratulation zur Wahl. Ubergabe der handgeschriebenen Statuten, welche von Prdsident zu

Prdsident bzw. nun Prdsidentin weitergereicht werden. Zudem wird ihr das "Team" 0bergeben.

Christine bedankt sich. Zuerst dachte sie, es gehe nicht. Doch nach ein paar Tagen Bedenk-

zeit, dachte sie: Warum nicht? Ein Prdsidium gibt zu tun. Sie freut sich das Prdsidium zu Uber-

nehmen und es weiterzufUhren. Den Slogan auf Homepage nimmt sie sich zu Herzen'. <Mir

mUesse zunang luege> und freut sich auf die Zusammenarbeit'

7.2 Vorstand

Die Amtsdauer des Vorstandsmitglieder

o Mathias Zurcher, Kassier

. Melanie Althaus, Sekretdrin
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r Christine Wdlti, zustdndig fUr Gwdrbler

lduft ab. Sie stellen sich fUr eine weitere Amtsdauer von drei Jahren zur Wiederwahl.

Es wird noch erwdhnt, dass alle Amter im Vorstand in Freiwilligenarbeit erledigt werden. Der

Prdsident dankt den Vorstandsmitgliedern, fUr Alles was sie fUr den Gewerbeverein machen,

und dankt auch, dass sie sich fUr eine weitere Amtsdauer zur VerfUgung stellen.

Der Vorstand beantragt, die drei Vorstandsmitglieder fUr eine weitere Amtsdauer von drei Jah-

ren wieder zu wdhlen.

Mathias Z1rcher, Melanie Althaus und Christine Wdlti werden mit Applaus wiedergewdhlt.

8. Jahresprogramm 2023

. Herbstanlass: Es ist noch nichts Konkretes geplant. Anfrage ob es Vorschldge seitens der

Versammlung gibt.

o FUr die Firmenbesichtigung, warten wir auf eine Einladung. Anfrage an Mitglieder, ob je-

mand seine Firma prdsentieren mdchte.

) Firma Wyss AG Betonschdchte, in SchUpbach. Danke an Christoph Hofer.

Kei ne weiteren Ergdnzungen zu m Jahresprog ram m.

Der Vorstand beantragt die Genehmigung des Jahresprogramms.

Das Jahresprogramms 2023 wird einstimmig genehmigt.

9. Verschiedenes

g.1 Ernst KUhni (Prdsident Berner KMU): Er erkldrt, was Berner KMU macht: Oberste Prioritdt

habe dezeit das Strassenprojekt / Umfahrung. Das UnterstUtzungskomitee sei sehr gross. Die

Sache sei aber noch nicht sicher. Er bittet die Anwesenden um UnterstUtzung. Herzliche Gra-

tulation und Danke an Hans fUr die 21 Jahre Prdsidum. Er wUnscht allen einen schdnen Abend

und ein schones Konzert.

g.2 Walter Sutter (Gemeindeprdsident): Er dankt fUr die Einladung und fUr alle Leistungen. Der

Gewerbeverein sei einer der wichtigsten Vereine. Was die Gwdrbler fUr die Gemeinde ma-

chen, sei sehr wertvoll. Man hdre manchmal nicht sehr viel vom Gewerbe i.S. politischen Ge-

schdften. Er richtet eine Bitte an das Gewerbe, dass man sich mehr wagt und die Anliegen
vertritt. Er wUnscht der neuen Prdsidentin viel Gllrck und viel Erfolg und wUnscht Hans alles

Gute.

g.3 Roland Zaugg (Prdsident OGA): Er darf auf ein erfolgreiches OGA Jahr zurUckblicken. Der

Abschluss tatit trotz weniger Einnahmen dhnlich wie in den Vorjahren aus. Die ndchste OGA

findet im 2026 statt. Ziel sei, wieder einen Gast vor Ort zu haben. Er ist zuversichtlich, dass

es klappt. Er dankt allen fur die Teilnahme an OGA und insb. ein Danke an Hans. Hans hat

sich immer fUr OGA eingesetzt. Ubergabe eines Prdsents (Rucksack aus Werbeplachen der

OGA). Danke fUr die Arbeit.

9.3 Keine weiteren Wortmeldungen zum Traktandum <Verschiedenes).

Schluss der Versammlung um 19.25 Uhr

Der prdsident dankt allen fUr die Teilnahme, wUnscht einen schonen Abend und ein sch6nes Konzert

"Feurige Klassik 3.0" des "Neues ZUrcher Orchester" statt.
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*****

Langnau i.E., 9. MErz2Q23

Der Prdsident:
A

,'"t

Der ProtokollfUhrer:

C

h


